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ORDEN DEL DÍA 
 

Acuerdos  ARTÍCULO 

195 I 
Atención UNGL “Proyecto En mi 

Cantón se habla joven. 
 

   

   

   

   

 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Aprobar el Orden del día.  
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ARTICULO I 

Atención UNGL “Proyecto En mi Cantón se habla 
joven. 

 
 

ACUERDO Nº 195 
 
Se presentan ante este Concejo el Lic. Eder Hernández Ulloa cédula N°2-670-138, dice:  
 
Reg. Pdte. Patricia Aguilar. 
 
Señores Regidores al no a ver llegado los representantes de la UNGL voy a dar un receso 
de unos 15 minutos mientras ellos se incorporan porque no están los representantes 
procede a dar quince minutos.  
 
Receso 15:08 al 15:18. 

 
Lic. Eder Hernández Ulloa 
 
Saluda, Al igual como lo hicimos el seis de setiembre del año anterior venimos a contarles 
cómo fue que se ejecutaron las políticas públicas de juventud desde la Unión Nacional de 
Gobiernos locales, que ha sido una experiencia sumamente exitosa, y venimos hacer una 
rendición de cuentas, venir a contarles en que se está trabajando porque a final la razón 
para la que servimos es las municipalidades y es por eso que queremos dar cada uno de 
estos informes. El mismo como sigue: 
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Se presentan ante este Concejo Sra. Carla Rojas Pérez Cédula 2 0591 0394  (Encargada 
de Cooperación Internacional) UNGL, dice: 
 
Primero quiero disculpar a doña Karen Porras, que es nuestra Directora Ejecutiva, ella 
quería venir pero no le fue posible hoy, por eso entonces dividimos los equipos porque hoy 
tenemos varias sesiones de Concejo que estábamos atendiendo. 
 
Procede a dar la explicación el mismo como sigue: 
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Reg. Pdta. Patricia Aguilar Araya. 
 
Perdon un Playground para que. 
 
Sra. Carla Rojas Perez. 
 
En la Ebajada de estado Unidos tenemos varios programas, que dan donaciones a los 
municipios, en su momento la municipalidad pidio un playground, que aquí traiamos 
incluso el video en donde la comunidad vecinos agradecian la instalación del playground, 
además ustedes forman parte del programa sembremos seguridad. 
 
Reg. Pdta. Patricia Aguilar Araya. 
 
A mi me gustaria saber en que comunidad se instalo el Play. 
 
Sra. Carla Rojas Perez. 
 
En Palmitas dos. 
 
Sra. Carla Rojas Perez. 
 
En realidad la Municipalidad entrego un listado en la Enbajada de estado Unidos porque 
nosotros tenemos proyectos de recuperación de estapcios publicos, la recuperación de 
estación publicos tienen que ser de manera integral, no solo poner un Play y dejarlo ahí, 
porque lo pueden mandalizar y ya a la semana no esta, entonces la Embajada de estado 
Unidos si pide que sea un terreno municipal, que este costudiado y vigilado por la 
municipalidad y que se le vaya a dar un mantenimiento, que haya luz que el zacate se este 
cortando y doña Elibeth presento una serie de parques, pero la embajada por el momento 
le dijo que iba a donar uno, pero eso no sgnifica que no va a donar más, porque ustedes 
va a entrar en el programa de sembremos seguridad, ya hay quince municipalidades. 
Explica Ampliamente.      
 
Reg. Pdta. Patricia Aguilar Araya. 
 
Hice la consulta porque talvez todos los señores Regidores, no estabamos informados de 
donde se habia ubicado, y a veces es sano que si se este informado, para mí por lo menos 
hoy es nuevo que se habia dado por parte de ustedes en gestión un playground, era eso 
porque casi siempre a veces se manda al Concejo o se pide un acuerdo, pero por lo menos 
si queria saber donde se habia instalado, donde se instale gracias a Dios siempre todas 
las comunidades va hacer un veneficio.  
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Sra. Carla Rojas Perez, procede con la explicación del proyecto.. 
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Reg. Pdta.Patricia Aguilar Araya: 
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Me guastaria hecer una consulta ya que habla del congreso, si de aquí se envia la nota o 
de las personas que estan en la UNGL es que participan en el congreso. 
 
Sra. Carla Rojas Pérez. 
 
Se envia la nota la Concejo, el Concejo elige a las dos representantes, que son los dos 
representantes que van a la asamblea, pero eso es la asamblea que es para elegir a los 
miembros, pero el congreso es totalmente abierto para todo el regimen municipal, es 
cuando se planea la genda de los proximos cuatro años.  
 
Reg. Pdta.Patricia Aguilar Araya: 
 
Es sano que todos lo regidores sepamos que fecha son los congresos. 
 
Sra. Carla Rojas Pérez. 
 
Si siempre se manda la invitación al Concejo, para que el Concejo lo vea rectificar los 
nombramientos que tengan. 
 
Reg. Pdta.Patricia Aguilar Araya: 
 
El nombramiento seria solamente los que van a participar con vos y voto, de los dos 
representantes, los otros si podrian participar sin vos y sin voto. 
 
Reg. Pdta.Patricia Aguilar Araya: 
Sí. 
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Sra. Carla Rojas Pérez. 
 
Queríamos hacerle la consulta, porque para la Unión la Municipalidad de Pococí está 
afiliada por eso estamos acá, sin embargo el año pasado nosotros no recibimos ningún 
pago de parte de Pococí como estaban habitualmente hecho, porque Pococí era súper 
puntual y tenía hasta fechas establecidas para los pagos a la Unión, pero desde el año 
pasado no ha sucedido, entonces lo dejamos a consulta. 
 
Reg. Pdta.Patricia Aguilar Araya: 
 
Dejan a consulta por qué no se hicieron los pagos el año pasado. 
 
Sra. Carla Rojas Pérez. 
 
Para nosotros siguen estado afiliados, porque nunca recibimos un acuerdo del Concejo de 
que desafiliaron y de hecho que seguimos con todos los proyectos de igual forma, sin 
embargo no sabemos del porque el año pasado no se hicieron. 
 
Por mayoría de 7 regidores presentes, SE ACUERDA: para que se traslade a la 
administración Municipal de Pococí e informen a la UNGL el por qué no se les giro 
el desembolso del año 2018. Se dispensa del Trámite de Comisión, acuerdo 
definitivamente Aprobado.  

 
Reg. Maricruz Chaves Araya. 
 
Saluda, viendo este informe veo que si hay una gran importancia con respecto a la parte 
de juventud, pero no solamente se radica en la parte de juventud pues vemos que eso va 
un poco más allá, sabemos que implementar esos espacios recreativos son precisamente 
a esa cantidad de niños que van para una juventud en la cual hay veces es troncada de 
alguna manera, sabemos también que de una u otra forma el Gobierno ha trabajado o en 
este caso el Gobierno Local para poder hacer esos espacios posibles y que muchos 
jóvenes se sientan agradados en su lugar.     
 
Al no venir empresas por muchas situaciones entre ellas la problemática de que las 
empresas se radiquen aquí porque las cosas que piden en algunos lugares en especial 
con acueductos que es un de las dificultades más grandes que han habido este al dar los 
permisos, hace que esas grandes empresas se vayan para otros lados y los jóvenes que 
son los que necesitan trabajar se tengan que desplazar a zonas más largas como por 
ejemplo tener que ir o hasta Limón, o a Heredia, o a San José en fin, al final terminan 
yéndose para otros lados la materia prima está aquí, sabemos que tenemos gente de 
calidad que tenemos grandes personas que tenemos jóvenes de altura que son increíbles 
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que la que la drogadicción no está en manos de los jóvenes, sino desgraciadamente de 
los adultos y que son ellos los que están mal administrando y haciendo de las suyas que 
sí hemos visto y yo le he pedido un millón de veces en ocasiones qué actividades que se 
hacen a nivel de aquí del centro cómo se hizo hace poco la actividad de fantasía navideña 
que ya se terminó hablando de otra forma. 
 
Yo pedí que sea despertado en varios distritos O sea que no sea solamente de aquí porque 
al final muchas personas de Cariari no pueden porque son viven allá adentro este lugar es 
muy recónditos y no pueden llegar hasta Guápiles para venir a ver algo bonito y devolverse 
porque les queda sumamente largo, la gente Tortuguero la gente de otros lados y no 
solamente este cómo se hablaba en eso sino que me ah qué interesante ellos quieren 
colaborar ellos quieren ser parte de ese cambio, entonces si simplemente buscar r lo que 
ellos les llama la atención. Explica Ampliamente. 
 
Este proyecto que como les digo para mí es también muy importante porque estamos 
tratando hacer inclusión y que no sea solamente aquí en Guápiles, sino que veamos que 
hay otros lugares y que hay que trabajarlos para que puedan disfrutar todas las personas, 
muchísimas gracias. 
 
 
Alcalde a.i Edgar Villarreal Ruiz. 
 
Saluda, hoy en la mañana estuve asistiendo a una convocatoria de Cindy se ha ocupado 
de esa atracción de empresas a los cantones no sólo del área metropolitana, ahora anda 
enfocado a la tracción fuera del área metropolitana y se han venido trabajando algunas 
acciones por ejemplo por lo menos el diagnóstico para saber cómo está nuestra juventud 
en el tema del idioma inglés, en el cual hubo una vasta nosotros tuvimos una de las 
participaciones más altas de las 16 municipalidades fuera del área metropolitana, aunque 
el nivel no es tan bueno como quisiéramos todavía hay un reto ahí para levantar el nivel 
de inglés, pero vean esto que complicado porque en un año para decirles en una categoría 
se pasó cómo de B menos, a B más en lo que debió ser más alto más significativo y al 
parecer es un poquito por los estándares que a los profesores se les pide en cuanto al 
nivel de inglés para para los estudiantes. 
 
Entonces ahí hay que hacer todo el trabajo desde la parte del mismo formador, porque el 
receptor no está consiguiendo realmente un beneficio en esa clase lo cual nos aleja de la 
competitividad porque es entonces el call center por ejemplo va a dejar de lado a la 
población nuestra porque no está levantándose el nivel que deseado y eso son a las cosas 
preocupantes en cuanto a la a la ocupación y lo que ustedes están diciendo de la atracción 
de inversión, hago la acotación porque tenemos que darle seguimiento a la gestión para 
mejorar esos estándares en cuanto a la calidad del inglés que reciben los muchachos en 
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nuestro cantón, hace unos días en el tema de cooperación no sé si hay portafolios de 
proyectos internacionales pero hace unos días recuerdo que también está hablando con 
algunos compañeros de ustedes con el tema de un convenio o algo así que tenían con 
Laname con el seguimiento de control de calidad para la inversión de recursos del 8114 o 
la 9329 pero no sé si se materializó el convenio, porque nosotros creo no estamos no 
estamos en casa recibiendo ese beneficio es acompañamiento, si en el tema de recursos 
humanos que señala vas ahora si han venido mejorando o depurando el sistema para 
hacer la contratación de la mejor manera posible siguiendo los estándares pero en esa 
otra parte realmente todavía estoy con la duda no sé si lo sabes, si no lo sabes que me le 
de seguimiento, por lo menos en lo que es el acompañamiento de Laname para el control 
de calidad en la inversión de la 8114 y básicamente sería eso y decirles que aquí tenemos  
muchas ventajas en cuanto al tema de actividades para la juventud, con el centro cívico 
se abre un abanico ahí de posibilidades para los estudiantes.  
 
Pero lamentablemente el gobierno todavía no ha hecho las contrataciones de los 
profesores de música, de teatro, de arte, y entonces ahí están las aulas de informática de 
todo lo que es todo lo que apunte a la tecnología y al idioma, nos pone en otra vitrina pero 
en estos momentos ahí están las aulas y no hay profesionales contratados todavía, 
entonces hay un asunto ahí igual de gestión, de seguimiento para lograr materializar que 
es aprovechando la figura de la Unión de gobierno sería un buen aliado en esa lucha,  
muchas gracias. 
 
Lic. Eder Hernández Ulloa. 
 
Atendiendo precisamente la preocupación y la sensibilidad, que tiene la señora Presidenta 
Patricia como la Regidora Maricruz, y creo que todo este Concejo Municipal, vamos a 
trabajar en un proyecto de promoción social en este próximo año, donde las 
municipalidades afiliadas van a recibir un acompañamiento con un convenio que estamos 
trabajando con Conapdis, para hacer unas comisiones donde se puedan hacer cantones 
amigables con las personas con discapacidad y además con el Concejo de la Persona 
Joven, la Junta de Protección Social gira recursos muchos recursos hay casi tres mil 
millones de colones sub ejecutados que vamos a empezar a trabajar en el tema de la 
política Nacional de las personas con Discapacidad, vamos hacer la unidad ejecutora 
nosotros, por supuesto quisiera dejar el compromiso de que ustedes estén en primera lista 
de prioridad en ese tema, y en él otros es AJECO vamos a firmar un convenio en el cual 
se va a proponer una vejes cada vez más saludable. Explica Ampliamente.  ..      
 
Reg. Arelys Fernández Chaves. 
 
Esta política cantonal de juventudes, bueno el acompañado un poco más he tenido un 
acompañamiento con el señor Vicealcalde con Geison y María del Carmen Chacón y por 
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supuesto con Eder, que siempre estamos en constante comunicación me parece que tiene 
bastante fondo para poder tratar, vamos más allá de lo que pueda pensar un grupo de 
jóvenes porque en realidad el cartón es muy grande, y en su momento hablaba con Geison 
de la posibilidad incluso con María Carmen también de llevar esta esta política a las Barras 
que sería interesante conocer que tienen nuestros muchachos de las basuras, que los 
tenemos por allá y no los tocamos nunca no les damos ese acompañamiento que ellos 
necesitan. 
 
Además de muchos poblados que tenemos acá que son muy lejano sí y por ahí lo vimos 
que el casco central o por lo menos los distritos tanto de Jiménez, Guápiles tal vez incluso 
la Colonia tienen más ese acompaña de parte de la municipalidad, de la parte de cultura 
para tener acceso a esto pero los que están más allá, tenemos que llevarles la propuesta 
tengo la dicha y ya la de dicha verdad que voy saliendo de la parte de juventud ahora en 
marzo ya con 34 años me queda sólo un año más para poder acompañar como quien dice 
el proceso del Concejo verdad y vamos para afuera. 
 
Pero ahí viene mi hijo que también está bastante integrado en la parte juventud, entonces 
creo que ahí sigo acompañándolo  ha sido muy interesante desde la perspectiva de ver 
que los jóvenes de nuestro cantón hablan de que nuestro cantón, tiene una muy muy mala 
reputación a través de los canales de comunicación, de las redes sociales, y es cierto si 
nosotros lo vemos incluso son minutos para que nos creen hasta un meme cómo le llaman 
en redes sociales y nos divulgamos a nivel nacional y quizás internacional de que Pococí 
y se encuentra tomado por la delincuencia, por las drogas por muchas cosas verdad que 
son lamentables y que a veces Incluso se refleja de que es Pococí y posiblemente es en 
otro cantón pero al final viene siendo lo mismo.  
 
Recordando ahora que hace unos días estuvo por acá Pablo el profesor, este muchacho 
herencia criolla presentándonos un proyecto muy importante interesante que creo que a 
todos nos llamó bastante la atención, que era el que ellos querían formar una comisión 
incluso trabajarla con la comisión de cultura, para darle otra imagen al cantón de Pococí 
que el país conozca más allá lo que es el cantón de Pococí, a través incluso de todo lo 
que tenemos de nuestra riqueza naturales, como es el agua como todo lo que tenemos en 
la parte Sur e incluso poco si tiene playa todo eso lo hablamos en esa en esa sesión donde 
él quería presentar un proyecto interesante para dar una imagen al cantón de Pococí. 
 
Entonces sí me parece importante que creo que de hoy debe salir una comisión de acá 
para seguir con el programa porque no lo podemos dejar de lado, pero sí me parece 
importante e interesante que dentro de este proyecto en mi cantón se habla Joven se 
pudiera incluir ese grupo que tiene Pablo, la comisión de cultura obviamente y unirlos para 
poder que ver qué podemos desarrollar, sacar el algo diferente para para éste cantón si lo 
agradecemos unir todas estás cabezas que tienen tanto para darle a este cantón y sería 
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interesante ver qué propuesta sale, y que acompañamiento nos damos porque te íbamos 
todo de la mano casi que viene siendo de lo mismo muchas gracias. 
 
Reg. Oscar Garro Rojas. 
 
Primero que todo tengo que decirle a los señores de la UNGL que Disculpen porque no se 
les ha hecho el pago correspondiente, pero en el conocimiento de la Presidenta de 
hacendarios se gestó una política para no cancelar los compromisos estrictamente 
necesarios en el para el pasado período fiscal de la municipalidad, en vista de que hay 
una disminución en los ingresos del arca municipal qué tiene que ver precisamente con la 
gestión de cobro que la Alcaldía está llevando a cabo en la comunidad, porque no se lo 
han querido decir pero es esa es la realidad. 
 
Agradecerles que hayan considerado en la propuesta de estudio de la del diagnóstico 
digamos porque es el herramienta que ustedes nos han planteado este este día, y pues 
no solamente para los que estemos lo que estamos presentes este día, sino a través de 
la secretaría del Concejo Municipal a todo el público el Cantón de Pococí, puesto que esto 
quedará escrito en el acta de la sesión de este día, también hacer ver que el problema del 
desarrollo que ustedes plantean y qué tiene que ver precisamente con el concepto de 
desarrollo tiene que ver con cuánto presupuesto municipal, en cuántos programas 
municipales, en cuántos proyectos municipales el presupuesto municipal dirige a unas 
actividades específicas que hagan crecer, desde el. Punto de vista ese desarrollo la vida 
en esta comunidad de Pococí. 
 
Si los señores de CINDE por ejemplo pero no solamente los de CINDE están queriendo 
llevarnos por el camino, porque también lo escuché de parte de ustedes, de que hay que 
poner a la gente a trabajar entonces ya desde ahí estamos dando el primer paso errado 
porque la economía de este cantón que va directamente dirigida al desarrollo de nosotros 
empieza porque nosotros mejoremos el concepto de crecer haciendo, y eso tiene que ver 
con el aumento de las utilidades que tienen los hogares de éste cantón puesto que 
entonces la economía se transforma y nosotros ya no estamos teniendo como la premisa 
del quehacer el obtener un empleo y un salario. 
 
Solamente podemos hacer que las cosas que el crecimiento económico sea verdadero 
cuando la participación del pueblo de los de los hogares está inmerso en el proceso de 
transformación de las materias primas, que bien aquí lo dijeron que tal es la forma más 
fáciles las propias ideas porque hoy en día sentarse hacer una nap, para hacer que todo 
mundo vaya a dar un servicio de transporte y me refiero por ejemplo, a Uber no estoy 
diciendo que es que nosotros tenemos que ponernos hacer eso, pero la creatividad en las 
que la gente joven es infinita lo que pasa es que no les estamos promoviendo que 
aumenten la visión para que dejen de pensar y un empleo y el gran problema es que esto 
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empieza en el propio sistema educativo y no digo que los propios educadores sean los 
culpables porque está metido en un hueco no puede ver más que la luz que está en el 
cielo, y así que no tienen capacidad para poder ver más allá de eso así que la culpa de 
todo el sistema y por qué digo esto porque porque la herramienta que ustedes plantean 
este precisamente podría hacer que los ciudadanos y los regidores y los miembros de las 
comisiones que determinan el presupuesto del quehacer municipal después tiene que 
despertar y darse cuenta que esto es lo que está ocurriendo. 
 
Mientras no estemos nosotros mirando más allá de esa barrera que nos ponen al frente 
de la nariz entonces no podemos nosotros estar pensando dimensionando cuál es el 
cambio que nosotros podríamos hacer en un crecimiento de hacer nosotros mismos y 
abogó por esta posición desde que me senté en este Concejo municipal puesto que en el 
propio presupuesto de las de la de la Alcaldía de en todos estos años no hemos dedicado 
precisamente recursos para esto. 
 
Nosotros aquí a través de distintos formas que permite el código podríamos estar haciendo 
maravillas pero necesitamos ese avivamiento de darnos cuenta en qué sistema económico 
es que estamos parados y cuáles la diversidad y la inmensa cantidad de recursos que 
nosotros tenemos para hacer cosas que no las estamos nos estamos pateando y no 
estamos ni siquiera sospechando lo que tenemos. Bien pueden tomarlo como una llamada 
de atención de mi parte en mi trabajo en este Concejo municipal es lograr el avivamiento 
de que despertemos, nosotros podemos hacer todas las cosas que nosotros queramos 
nosotros no tenemos que limitarnos a pensar que la embajada tal, que la otra embajada 
tal me va a regalar un play, no, no, no, ósea  eso es eso es vivir pensando en una dádiva 
eso es tener el pensamiento del indigente que está en este momento desplazándose por 
el centro de la ciudad, por favor nosotros somos regidores nosotros somos los que 
tenemos que darle la luz, la guía a toda esta gente éste de éste cantón agradezco el 
espacio para poder decir esto gracias al voto popular puedo sentarme aquí a decir esto 
con el énfasis que no digo, para que el señor secretario lo escriba de esa forma en el acta 
municipal y quede así escrito para la historia muchas gracias señora presidenta. 
 
Reg. Pdta. Patricia Aguilar Araya. 
 
La Regidora Arelys hizo una propuesta y me parece que en el documento que ustedes 
enviaron, era que se conformara una comisión me parece muy bien que este conformada 
por la representación de cultura que es que es la regidora Maricruz, que esta como 
Presidenta en la comisión, que participen los integrantes de la Persona Joven, dos jóvenes 
que están en grupo folclórico, no muchos porque ya nos ha quedado de experiencia que 
cuando una comisión es tan amplia, cuesta mucho el cuórum, para que se empiece a 
trabajar me parece que quedaría de esa manera, se conforma la comisión estaría: 
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Que se integren después Geison Valverde Méndez, Reiner Jesús Benavides Jiménez, 
cedula 702330300, se estaría integrando dos del grupo folclórico.  
 
Nombre        N° Cédula. 
 
Arelys Fernández Chaves     701630433 
Maricruz Chaves Alfaro     701210393 
Eliecer Araya Brenes     601020224 
 

 
 
Quedan Debidamente Juramentados 

 
AL SER LAS DIECIOCHO HORAS CON CUARENTA Y OCHO MINUTOS SE LEVANTA 

LA SESIÓN 
 
 
 

 
C/c: SRS. REGIDORES, OTROS, ARCH. 

F-PATRICIA AGUILAR ARAYA  F-GUILLERMO DELGADO OROZCO  

PRESIDENTA MUNICIPAL   SECRETARIO MUNICIPAL  


